
 

 

Weihnachten in Opladener Familien 
 
Die Weihnachtszeit steht an und die Leute freuen sich auf die Feierlichkeiten. Es soll am 
besten so laufen wie immer. Doch gab es besondere Weihnachtsfeste oder welche 
Unterschiede gibt es zwischen früher und heute? 
 
„Ich würde sagen, dass der jährliche Besuch der Kirche an Weihnachten gesunken ist“, sagte 
uns eine 70-jährige aus der Stadt Opladen. „Es ist so schön zu sehen, wie die Kinder sich an 
Weihnachten freuen, das war früher so und ist auch heute so.“ 
 
Die meisten haben dieselben Weihnachtsbräuche nämlich mit der Familie feiern, in die 
Kirche gehen und abends werden die Geschenke verteilt.  
 
„Die Kinder geben sich heutzutage nicht mit allem zufrieden und wollen immer mehr als das, 
was sie bekommen.“ Erzählte eine 2-fache Mutter. „Die Kinder wollen gar kein ‚normales‘ 
Spielzeug mehr, sondern wollen immer nur teure Schuhe und elektronisches, digitales 
Spielzeug.“ 
 
Doch wie sehen die Kinder Weihnachten heute? 
 
„Also, ich bekomme immer vom Weihnachtsmann die Sachen, die ich haben will.“, sagte ein 
5-jähriger Junge. „Weihnachten mag ich am liebsten, weil da alle aus meiner Familie kommen 
und ich ganz viele Geschenke bekomme.“ 
 
 Gab es einen Unterschied zwischen früher und heute für die Kinder? 
 
„Nein, Weihnachten ist immer gleich, ich habe jedes Jahr einen Adventskalender und viele 
Geschenke. Meine ganze Familie kommt und wir essen ganz viel, danach gibt es die 
Geschenke auch für Mama und Papa.“ 
 
Zusammenfassend kann man sagen, dass die etwas älteren Leute in Opladen die 
Veränderung zu früher und heute an Weihnachten viel mehr bemerken als junge Leute. 
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